
 
 

290ª Reunião Ordinária do COMUS 

                                                                             15 de dezembro de 2022                                                           Pág. 1 de 5. 

Inicia-se ata de reunião do Conselho Municipal de Saúde de São Sebastião como segue: 1 

REUNIÃO PLENÁRIA Nº 290ª     
  

TIPO: (X) ordinária       (  ) extraordinária         

DATA: 15/12/2022 
 

MODALIDADE: (  ) presencial      (X) online     (  ) mista 

LOCAL: Sala do COMUS/SESAU 
 

  

ASSUNTOS DA PAUTA: 
1. Calendário de Reuniões de 

2023; 
2.  Apresentação e deliberação 

sobre a necessidade da 
prorrogação da intervenção, 
para aderir ao programa " 
Mais Santa Casa"; 

3. Informes; 
4. Outros. 

 

SOLICITADO POR: 
Secretaria Executiva     
 
Secretaria Executiva     
 
 
 
 
Secretaria Executiva     
Secretaria Executiva 
               

SEGMENTO: 
COMUS 
 
COMUS 
 
 
 
 
COMUS 
COMUS 

ATA DA 290ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMUS – CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE 2 

SÃO SEBASTIÃO. Data: 15 de dezembro de 2022. Início às 15h e 24min, em segunda chamada, e 3 

término às 15h e 59min, modalidade online.  4 

Sra. Laysa deu início a reunião solicitando que os conselheiros não deixassem a sala de reuniões 5 

sem que a presidente ou dirigente da mesa desse o fechamento oficial da reunião. Relembrou que 6 

a reunião era gravada para fins de elaboração de atas, conforme a Lei 13709/2018 – LGPD – Lei 7 

Geral de Proteção de Dados Pessoais. Conforme a Resolução nº 435 de 10 de maio de 2012 as 8 

funções como membro do Conselho Municipal de Saúde são consideradas de relevância pública, 9 

sendo assim fica garantida a dispensa do trabalho sem prejuízo para conselheiro para fins de 10 

justificativa junto aos órgãos, Entidades competentes e Instituições. O Conselho Municipal de 11 

Saúde emitirá declaração de participação aos membros durante o período das reuniões, 12 

orientações, capacitações e outras atividades específicas.  13 

1-EXPEDIENTE: 14 

Aprovação da seguinte ata: 288ª (Ducentésima Octogésima oitava) Reunião Ordinária 15 

COMUS realizada no dia 08/11/2022. 16 

2-DOCUMENTOS EXPEDIDOS E RECEBIDOS:  17 

Ofícios Expedidos: Of. 165/2022 COMUS – SESAU – Solicitação de carro. Of. 166/2022 COMUS – SESAU 18 

– Solicitação de divulgação de pré-conferência. Of. 167/2022 COMUS – SEPLAN – atualização de site. Of. 19 

168/2022 COMUS – SESAU – Solicitação de reunião. Of. 169/2022 COMUS – SESAU - Solicitação de 20 

higienização e manutenção de ar condicionado. Of. 170/2022 COMUS – SESAU – Solicitação de carro de 21 

som. Of. 171/2022 COMUS – SESAU – Solicitação de informações. Of. 172/2022 COMUS – SESAU – 22 

Solicitação de manutenção de ar condicionado. Of. 173/2022 COMUS – SESAU – relação de execução de 23 

serviço médico. Of. 174/2022 COMUS – SESAU – Funcionamento e atendimento na Maternidade do HCSS. 24 

175/2022 COMUS – SEPLAN - ATUALIZAÇÃO DO SITE - Pauta 289ª ORD. 176/2022 COMUS – SESAU – 25 

Reitera Material de Consumo. 177/2022 COMUS – SEPLAN - ATUALIZAÇÃO DO SITE - Pauta 290ª ORD.  26 

Ofícios Recebidos: Of. 169/2022 SESAU – Solicitação de Reunião Extraordinária. Of. 581/2022 SESAU – 27 

Ref. Of. 168/2022 COMUS. Of. 742/2022 SESAU – Resposta ao Of. 168/2022 COMUS. Of. 592/2022 28 

SESAU – Ref. Of. 172/2022 COMUS. Resoluções COMUS: Nº 041/2022 – Regimento Interno da VII 29 

Conferencia Municipal da Saúde e datas das pré-conferências.  Nº 042/2022 – Datas das pré-conferências.  30 

Nº 043/2022 – Alteração das datas das pré-conferências. E-mails recebidos: drs17-avaliacao – ENC: 31 

Autonomia da Comissão de Apoio. Participação Popular – Consulta Pública do Centro Cultural 32 

Municipal da Zona Norte de Niterói. Nelson – Atualização de informações sobre as ações em 33 

andamento em Itatinga. FSPSS - Informativo. E-mails enviados: Conselheiros – Atualização de 34 
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informações sobre as ações em andamento em Itatinga. Conselheiros - ata 288ª Ord. para apreciação. 35 

FMS: Empenho – competência setembro 2022. Prestação de Contas HCSS – competência setembro 2022. 36 

Prestação de Contas FSPSS – competência setembro 2022. FOPAG – competência setembro 2022. 37 

Extratos Bancários – CEF e BB – competência setembro 2022. Razão Banco/Caixa - competência 38 

setembro 2022. 39 

ORDEM DO DIA:  40 

1. Calendário de Reuniões de 2023; 41 

2.  Apresentação e deliberação sobre a necessidade da prorrogação da intervenção, para 42 

aderir ao programa " Mais Santas Casas"; 43 

3. Informes; 44 

4. Outros. 45 

Ordem do dia foi aprovada por unanimidade.  46 

1. Calendário de Reuniões de 2023; Sra. Laysa informou que o calendário foi elaborado 47 

partindo do princípio que as reuniões ordinárias são realizadas todas as segundas terças-feiras de 48 

todo mês, às 15hs. Em seguida passou as datas das reuniões a serem realizadas no ano de 2023 49 

às 15 horas: 10 de janeiro, 14 de fevereiro, 14 de março, 11 de abril, 09 de maio, 13 de junho, 11 50 

de julho, 08 de agosto, 12 de setembro, 10 de outubro, 14 de novembro e 12 de dezembro. 51 

Informou que as datas serão enviadas via e-mail e grupo de WhatsApp a todos. Aprovado por 52 

unanimidade. 53 

2. Apresentação e deliberação sobre a necessidade da prorrogação da intervenção, para 54 

aderir ao programa " Mais Santas Casas"; Sra. Laysa passou a palavra ao Sr. Carlos, 55 

interventor do Hospital, e ao Sr. Rafael Baviera, para apresentação. Sr. Rafael Baviera, diretor 56 

administrativo da Secretaria de Saúde, ressaltou que na última reunião ordinária, a Comissão 57 

Gestora Interventora fez uma prestação de contas com dados assistenciais financeiros, que 58 

evidenciam a imprescindibilidade dos serviços prestados pelo Hospital de Clinicas de São 59 

Sebastião, no município. Informou que o motivo principal dessa apresentação é visar atender a 60 

Resolução SS 99/2022 da Secretaria de Saúde do Estado, que trata da formalização do convenio, 61 

do atual governo do estado de São Paulo, e que da adesão ao programa Mais Santas Casas. 62 

Informou que recentemente o atual governo do estado permitiu que as entidades sob intervenção 63 

aderissem a esse programa para que recursos financeiros viessem a título de custeio para ajudar 64 

na manutenção dos serviços prestados pelo hospital. Explicou que foi feita uma reunião junto a 65 

DRS 17 em Taubaté, à mais ou menos 60 dias, onde participaram varias entidades que estão sob 66 

intervenção aqui na região, e que foi ressaltado que atualmente no estado de São Paulo há em 67 

torno de 15 hospitais sob intervenção, que também pleiteiam essa adesão ao convenio para que 68 

recursos financeiros, de forma ordinária, passam a vir para o município para auxiliar no custeio do 69 

hospital. Demonstrou os 4 principais tópicos da resolução SS 99/2022: 1. Justificativa do ato formal 70 

da intervenção administrativa, no Hospital de Clínicas de São Sebastião (Art. 3o, §1o, Resolução 71 

SS 99/2022), 1.1. Plano de atendimento aos usuários do SUS local e/ou regional para o período 72 

analisado (Art. 3o, §1o, Resolução SS 99/2022, i), 1.2. Plano Adequação Administrativa (Art. 3o, 73 

§1o, Resolução SS 99/2022, ii), 1.3. Relatório Financeiro (Art. 3o, §1o, Resolução SS 99/2022, iii), 74 

1.4. Prazo para término da Intervenção (Art. 3o, §1o, Resolução SS 99/2022, iv). Iniciou com o 4º 75 

tópico, onde explicou que o decreto 699 prorrogou recentemente a intervenção por 12 meses, a 76 

contar de 14 de novembro de 2022, e que por isso, entende-se que este tópico 1.4 foi atendido, ou 77 

seja, 25% dos requisitos por parte do governo do Estado foi atendido. Seguiu com o tópico 1.3. 78 

informando que o Relatório Financeiro foi demonstrado em reunião ordinária do COMUS, mas que 79 

trouxe o Balanço Social de 2021, que são os últimos demonstrativos contábeis finalizados, onde se 80 

pode notar que foi suprido o pedido por parte da Secretaria do Estado de Saúde. Discorreu sobre 81 

os sub tópicos do item 1.2. Informou que foram elencados nos hospitais, que foram determinadas 82 

principais por parte da Comissão Gestora Interventora, que abordam vários processos que foram 83 

iniciados por parte do município, visando o termino da intervenção de uma forma gradual; que a 84 
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atualização do convenio e a publicação do decreto de gestão compartilhada encontram-se 85 

disponíveis no site oficial do HCSS (documentos oficiais); houve abertura de contas correntes por 86 

parte da intervenção para separar tudo o que é parcelamento de tributos, obrigações trabalhistas e 87 

cíveis das despesas de custeios; foi elaborado o termo de permissão de uso; criação de link de 88 

acesso para divulgação das ações da comissão gestora interventora; e apresentação dos balanços 89 

financeiros anuais que está à disposição dos conselheiros para consultas posteriores. Informou 90 

que, quanto ao tópico 1.1, Plano de atendimento aos usuários do SUS local e/ou regional para o 91 

período analisado, logicamente o hospital atende grande parte dos pacientes que são originários 92 

da urgência e emergência, tanto em Boiçucanga, quanto na UPA, e que os dados de estatísticas já 93 

foram apresentados na prestação de contas quadrimestrais. Explicou que a síntese da prestação 94 

de contas é mostrar e verificar a imprescindibilidade da manutenção da intervenção visando a 95 

prestação de serviço de alta complexibilidade do município. Disponibilizou um tempo para 96 

questionamentos. Sra. Ana Claudia, segundo a resolução SS 99/2022, questionou se no sistema 97 

Mais Santas Casas, o hospital só pode cadastrar se tiver sob intervenção. Sr. Rafael respondeu 98 

que a resolução SS 99/2022 foi destinada exclusivamente para os hospitais que estão sob 99 

intervenção. Sra. Ana Claudia perguntou se os cadastros são todos feitos através do CNPJ do 100 

município interventor. Sr. Rafael respondeu que sim, e explicou que a entidade beneficiada tem 101 

que prestar contas ao município, e o município tem que prestar contas ao Estado, para que seja 102 

formalizado um convenio entre ambos. Sra. Ana Claudia perguntou se já começaram a dar 103 

entrada no processo de credenciamento. Sr. Rafael respondeu que um dos tópicos que existe na 104 

própria resolução é que, primeiramente se faz necessário passar no conselho de saúde, 105 

posteriormente passar na comissão intergestores de regionais (SIR), que deliberaram, e então 106 

iniciar o fornecimento dos documentos e formalização do convenio. Sra. Laysa informou que será 107 

votado a respeito do Decreto Municipal que prorroga a intervenção, apresentado pelo Sr. Rafael, e 108 

a anuência do COMUS, da Irmandade do Município aderir ao programa Mais Santas Casas. 109 

Explicou que será votado se os conselheiros aprovam ou não a Resolução a ser emitida sobre a 110 

imprescindibilidade desta instituição na prestação do serviço ao SUS local e regional. A seguir 111 

passou a votação de forma nominal:  112 

Sra. Laysa Christina Pires do Nascimento: Sim 113 

Sra. Fernanda Carolina Souza Lima Paluri Cunha: Sim 114 

Sr. Paulo Henrique Ribeiro Santana: Sim 115 

Sra. Ana Maria Batelochi: Sim 116 

Sra. Andréa Rocha de Souza Silva: Sim 117 

Sr. Sérgio Luiz Jeremias Júnior: Sim 118 

Sra. Denise Cesar: Sim 119 

Sra. Ana Cláudia Bronzatti: Sim 120 

Sr. Mônico Santos Silva: Sim 121 

Sr. Moisés de Jesus Almeida Rocha: Sim 122 

Sr. Márcio Henrique Zaffani: Sim 123 

Sra. Danila Carvalho de Santana Caruzzo: Sim 124 

Sra. Claudia Prudente: Não votou por problema de conexão em sua rede online 125 

Aprovado por unanimidade. 126 

3. Informes; Sra. Laysa informou que no dia seguinte, 16 de dezembro, haveria a pré-conferência 127 

online, e que o link já estava disponível no grupo de WhatsApp do conselho, mas que seria 128 

reenviado. Solicitou aos conselheiros que participem, compartilhem com toda a população, e que 129 

tragam propostas de melhoria para a saúde, região, saúde no estado; e que acha muito importante, 130 

pois será votado e feito um relatório para integrar todas as propostas para a Conferencia Municipal 131 

de Saúde a ser realizada em março de 2023. Destacou a importância da presença da população e 132 

todos os conselheiros para que possam dar sugestões, levar propostas e estar presente, pois são 133 
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nesses momentos como a pré-conferência que serão geradas soluções eficientes, e não redes 134 

sociais. Pediu para que pensem nas propostas, pois acredita ser importante para que sejam 135 

levadas posteriormente para votação na conferência municipal, que irá para etapa Estadual e 136 

Nacional, podendo trazer investimento e melhorias para a saúde do município.  137 

4. Outros. 138 

Falta dos conselheiros na participação das reuniões das Comissões no COMUS. Sra. Laysa 139 

destacou a falta de participação dos membros na COFIN, e que os que faltam também não estão 140 

presentes na atual reunião. Disse ser importante falar sobre o assunto, pois ninguém é obrigado a 141 

participar de nenhuma comissão, mas que se está no COMUS, é importante a participação não 142 

somente das Reuniões Ordinárias, mas também das reuniões das comissões. Explicou que 143 

entende que algumas comissões possuem mais reuniões e outras menos, mas que a partir do 144 

momento que se sabe das reuniões e se dispõe voluntariamente, é de suma importância a 145 

participação, e que se não querem mais participar se faz necessário o aviso sincero e pedido de 146 

desligamento para seja possível colocar um conselheiro que tenha interesse. Sra. Ana Claudia 147 

informou as razões de ausência de seus colegas conselheiros na COFIN, e que compreende a 148 

complicação. Sra. Laysa informou ser uma composição muito legal, pois vê os ofícios que saem 149 

da COFIN, dando para se notar que são pessoas que buscam, estudam e querem entender o que 150 

acontece. Disse que entende a importância do trabalho, não só da COFIN, mas também de todas 151 

as comissões, e que acha importante ter em mente a necessidade de estar presente. Sr. Moises 152 

Jesus informou que no dia 12 de dezembro foi cancelada a pré-conferência no bairro de 153 

Maresias, devido ao mau tempo, e questionou se será remarcada. Sra. Laysa respondeu que 154 

sim, provavelmente para o início de fevereiro de 2023, para aproveitamento do início das aulas e 155 

fazer no local que havia sido agendada a reunião cancelada, e contar com a presença dos alunos 156 

e toda a comunidade. Informou que junto a administração do COMUS, foi conversado sobre a 157 

possibilidade de fazer as pré-conferências em outros locais como na aldeia indígena, para tentar 158 

ouvir a população no geral, e que por isso foi também pensado em fazer as pré-conferências em 159 

locais e horários distintos. Sra. Denise relatou a falta de quórum na última reunião da Comissão 160 

de Instrumentos Legais. Sra. Laysa sugeriu marcar para que seja online com o máximo de 161 

urgência.  Por fim, agradeceu a contribuição de todos neste ano de 2022. Nada mais havendo a 162 

tratar, foi lavrada a presente ata que será submetida à aprovação na próxima reunião e assinada 163 

pelos membros presentes. 164 

Lista dos presentes que assinam esta ata.  165 

MEMBROS DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

1. SEGMENTO DO GOVERNO/PRESTADORES DE SERVIÇOS 

Nº Nome 
status Órgão ou 

Entidade 
Assinatura 

titular suplente 

01 Reinaldo Moreira Alves Filho X  SESAU ausente 

02 Maria Ângela Laurito de Moraes  X SESAU ausente 

03 Paulo Henrique Ribeiro Santana X  FSPSS  

04 Willians Alves Santana  X FSPSS ausente 

05 Laysa Christina Pires do Nascimento X  SESAU  

06 Carla Brasil de Oliveira  X SESAU  

07 Fernanda Carolina Souza Lima Paluri Cunha X  SESAU  

08 Dilmara Oliveira Abreu  X SESAU ausente 

09 Ana Maria Batelochi X  ISCSJ  
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10 Gustavo Barboni de Freitas  X ISCSJ ausente 

2. SEGMENTO DOS TRABALHADORES DE SAÚDE 

Nº Nome 
status Órgão ou 

Entidade 
Assinatura 

titular suplente 

11 Marcos Oliveira Mariano X  SESAU ausente 

12 Andréa Rocha de Souza Silva  X SESAU  

13 Carlos Eduardo Mackevicius X  FSPSS ausente 

14 Helder Alves de Souza  X FSPSS ausente 

15 Cláudia Prudente de Siqueira Canhadas X  SINDSERV  

16 Angélica Garcia dos Santos  X SINDSERV ausente 

17 Sérgio Luiz Jeremias Júnior X  AMESSI  

18 Lucas Faria de Souza Camargo  X AMESSI ausente 

19 Lourival Siqueira dos Santos X  ISCSJ ausente 

20 Daniel Alves Rodrigues Delgado  X ISCSJ ausente 

3. SEGMENTO DOS USUÁRIOS 

Nº Nome 
status Órgão ou 

Entidade 
Assinatura 

titular suplente 

21 Juliana Medeiros Ferreira Prado X  APAE ausente 

22 Graziela de Carvalho Garrido  X APAE ausente 

23 Denise Cesar X  SOMAR  

24 Dirceia Arruda  X SOMAR ausente 

25 Adriana Martins dos Santos X  SAB ausente 

26 Paulo Roberto Lourenço  X SAB ausente 

27 Olivo Ramirez Balut X  ACE ausente 

28 Ralf Reste  X ACE ausente 

29 Ana Cláudia Bronzatti X  OAB  

30 Alice Braz Rodrigues  X OAB ausente 

31 Mônico Santos Silva X  UNIBAIRROS  

32 Moises Figueiredo da Silva   X UNIBAIRROS ausente 

33 André Vitório Teston X  APMHBR ausente 

34 Moisés de Jesus Almeida Rocha  X APMHBR  

35 José Veríssimo dos Santos Filho X  AEAASS ausente 

36 Cesar Augusto de Almeida de Sant’Anna  X AEAASS ausente 

37 Márcio Henrique Zaffani X  SAMPOC  

38 Sílvio Gonçalves Peres Júnior  X SAMPOC ausente 

39 Danila Carvalho de Santana Caruzzo X  Lar Vicentino  

40 Josilene Duarte dos Santos  X Lar Vicentino ausente 
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